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Étaient présents :    

Pierre Miguel    Président 

Pierre Hanar    Vice-président 

Jean-Jacques Gondo    Vice-président 

Georges Wallerand   Secrétaire 

Pascal Chabot    Secrétaire adjoint 

Yvon Leleu    Trésorier 

Philippe Lecoq   Trésorier adjoint 

Jean-Marc Cardon   Administrateur  

Lucien Charloton   Administrateur 

Gérard De Beukelaer   Administrateur  

Michèle Karafa   Administratrice 

Arlette Galhaut   Administratrice 

Philippe Gambier   Administrateur suppléant 

Pierre Lherbon   Administrateur suppléant 

Claudy Muzeaux   Vérificateur aux comptes 

 

 

Secrétariat :    Saliha Mahjoub  
 
 
Étaient excusés :     

Pierre Marie Jumeaucourt  CASI SNCF de Paris Nord 

Amandine Correur   CASI SNCF d’Amiens 

Stéphanie Scheuer   CASI SNCF d’Amiens 

 

 

Était absent :   

Alexandre Kikos   CASI de Nord-Pas-de-Calais 

 

 

Ordre du jour :  

1) approbation du procès-verbal du conseil d’administration du 5 décembre 2023, 

2) situation comptable, 

3) communication, 

4) assemblées générales du comité Nord – 13 avril 2024 à Amiens, 

5) assemblée générale de l’UAICF – 28 au 30 mai 2024 à Saint-Mandrier, 

6) manifestations, 

7) lecture du courrier et questions diverses. 
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M. Miguel ouvre la séance à 9 h 55 et remercie les administrateurs de leur présence à ce premier conseil 
d’administration de l’année. Il présente les excuses des représentants des CASI de Paris-Nord et 
d’Amiens. 
 
Il invite ensuite les participants à examiner les points inscrits à l’ordre du jour. 
 
 

1. Approbation du procès-verbal du conseil d’administration du 5 décembre 2023 

 
M. Chabot ne se rappelle pas que M. Jumeaucourt, au cours du dernier conseil d’administration, ait eu 
des remarques négatives sur la tenues et sur le bon déroulement des différentes réunions concernant les 
locaux de Drancy. Si cela avait été le cas, M. Chabot serait intervenu pour corriger ses propos au cours de 
la réunion. 
 
M. Gondo revient sur l’incident des modélistes et estime que ce genre de problème aurait dû se régler 
en commission nationale en invitant les personnes concernées à s’expliquer. Il précise qu’il n’était pas 
nécessaire d’en parler aux conseils d’administration du comité Nord et du Siège.  
 
Aucune autre remarque n’étant faite en séance sur la rédaction de ce document, le procès-verbal est 
soumis au vote des participants qui l’approuvent à la majorité avec quatre abstentions. 
 
 

2. Situation comptable 
 

La vérification des comptes a eu lieu le 27 février 2024. Ils ont été approuvés et clos par les vérificateurs. 
Leur rapport a été rédigé et sera joint au dossier d’assemblée générale. 
 
M. Leleu indique que les comptes du Crédit Mutuel ont été clos et le solde a été versé sur le compte 
actuel du comité Nord, le Crédit agricole. 
 
Pour 2023, le résultat de l’exercice est négatif de 8 172,06 €. Les commentaires seront faits en assemblée 
générale. 
 
Le budget prévisionnel 2024 sera également réétudié notamment par rapport au calcul des subventions 
de fonctionnement des associations et de la cotisation versée par ces dernières. Affaire à suivre. 
 
 

3. Communication  
 
M. Miguel indique que le numéro 69 des Échos du Nord est en cours de finalisation, il reste des photos à 
vérifier, notamment pour les droits d’auteurs. Il sera imprimé prochainement et transmis aux 
associations.  
 
M. Wallerand indique que le prochain numéro des Échos du Nord sera la 70e édition. Il serait intéressant, 
pour marquer le coup, de demander au Président général de l’UAICF de rédiger l’édito de ce numéro. Il 
pourrait ainsi inviter les autres comités à éditer également une revue qui reste un très bon moyen de 
communication et d’information. 
 
Le Siège de l’UAICF remet à jour le Vademecum. Dès sa validation, il sera transmis à l’ensemble des 
associations. La dernière version date de 2012. 
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M. Gondo indique que le site internet du comité est régulièrement mis à jour. Les actualités sont 
également disponibles sur les réseaux sociaux du comité : Facebook et X (ancien Twitter). 
 
 

4. Assemblée générale du comité UAICF Nord 2024 

 
M. Miguel rappelle que l’assemblée générale du comité Nord aura lieu le samedi 13 avril 2024 à Amiens.  
 
Les inscriptions sont en cours. Une participation de 10 € a été demandée aux représentants des 
associations et du conseil d’administration. Pour les accompagnants, leur participation est de 45 €. 
 
M. Miguel rappelle que, suite à la modification des statuts l’an dernier, si le quorum n’est pas atteint une 
assemblée générale extraordinaire sera ouverte dans la foulée. 
 
Le dossier d’assemblée générale est en cours d’édition. Il manque quelques rapports de commissions 
régionales. Dès sa finalisation, il sera transmis aux associations. 
 
M. Miguel annonce un changement au bureau car les trésoriers ne se représenteront pas à leur poste. Il 
précise qu’il faudra également trouver un remplaçant à M. Muzeaux qui ne renouvelle pas son mandat 
au poste de vérificateur aux comptes. 
 
 

5. Assemblée générale de l’UAICF 2024 

 
M. Miguel indique que l’assemblée générale de l’UAICF aura lieu à Saint-Mandrier du 28 au 30 mai 2024, 
en semaine. Le dossier d’inscription sera transmis prochainement aux administrateurs.  
 
À ce jour, 4 personnes sont volontaires pour y participer : Mmes Karafa et Galhaut, MM. Gondo et 
Wallerand.  
 
Il est plus difficile de trouver des volontaires pour une assemblée générale en pleine semaine. 
 
 

6. Manifestations  
 
 M. Miguel donne ensuite lecture du tableau des manifestations (annexe 1) :  
 

a. manifestations passées 

• Concours national de photographie : les 9 et 10 février 2024 au Mans avec la participation des 
quatre clubs photo du Nord. Mme Galhaut indique que le club d’Hellemmes a fini premier en 
catégorie Noir & Blanc et le club d’Amiens premier en catégorie Couleurs. 

 
b. manifestations à venir  

• Concours régional de photographie : 23 mars 2024 à Hellemmes. Les quatre clubs du Nord y 
participeront. 

• Exposition régionale de modélisme : à Tergnier les 19 et 20 octobre 2024. 

• Rencontre amicale de modélisme : les 7 et 8 décembre 2024 à Montdidier.  

• Rencontre interclubs informatique : date et lieu à définir. 

• Gala régional de danse : à Lomme, date à définir. 
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• Stage national d’arts manuels : du 18 au 22 mars 2024 à Nevers. L’association Art et Déco 
d’Amiens s’est inscrite à cette manifestation. 

• Prix vision du rail : les 12 et 13 avril 2024 à Gap. Les inscriptions sont en cours via la GIM. 

• Rassemblement module junior : à Chalindrey du 8 au 12 mai 2024. L’ATMF y participera               
(une personne). 

• Concours des arts graphiques et plastiques : à Savenay du 25 au 27 mai 2024.  

• Festival des arts et traditions populaires : aura lieu le 22 juin 2024 à Paris. Cette manifestation 
est organisée par le comité Nord et les différents devis sont en cours de validation. L’AC DOM 
TOM participera à ce festival. 

• Stage de photographie : du 21 au 28 septembre 2024 à Fondettes. 

• Rassemblement de bridge : du 20 au 23 septembre 2024 à Arles. Le club du bridge d’Amiens y 
participera. 

• Festival de théâtre : du 24 au 27 octobre 2024 à Lyon. La troupe de théâtre de l’AC DOM TOM 
s’est inscrite à cette manifestation. 

• Exposition de modélisme : à Ivry-sur-Seine les 16 et 17 novembre 2024. 

• Exposition FISAIC de modélisme : du 16 au 20 mai 2024 à Bratislava. Le comité Nord sera 
représenté par l’Amis de l’Oise du chemin de fer, Association des modélistes d’Amiens-Longueau 
et l’Association ternoise de modélisme ferroviaire. 
 

M. Miguel indique que le comité Nord a un grand projet en cours de préparation dans le cadre du 
bicentenaire du chemin de fer qui aura lieu en 2027. Un travail d’envergure doit se faire en amont afin 
d’organiser une manifestation regroupant plusieurs disciplines du comité Nord. Les modélistes jetteront 
la première pierre pour organiser une exposition autour du chemin de fer et d’autres disciplines pourront 
s’y ajouter comme la photo et les arts graphiques. Un article a été rédigé dans les Échos du Nord de juin 
2023 pour évoquer cet événement. 
 
Afin de lancer le projet, le sujet sera évoqué lors de la prochaine assemblée générale du comité Nord 
pour expliquer la finalité aux associations. Le but est qu’un maximum de disciplines y participent. À savoir 
que le lieu pressenti pour tenir cette manifestation est Compiègne. Un premier point sera fait avec la 
mairie de Compiègne courant septembre 2024. 
 
Afin de donner un exemple d’un projet qui peut être réalisé, M. Lherbon montre un diorama fait à partir 
d’une image et reproduit en modèle réduit et qui pourra constituer une exposition itinérante (annexe 2). 
Le but est que chaque commission technique régionale trouve une idée qui permettra de s’intégrer dans 
la démarche de ce projet du bicentenaire. 
 
 

6. Lecture du courrier et questions diverses 

 

• Conseil d’administration de l’UAICF 

La prochaine réunion du conseil d’administration du Siège aura lieu le 21 mars prochain. Le comité Nord 
sera représenté par MM. Miguel et Gondo. Plusieurs sujets seront abordés :  

✓ préparation de l’assemblée générale, 
✓ organisation du stage de mime (théâtre) en 2024, 
✓ projet du Vademecum, 
✓ semaine culturelle 2024. 

 

• Réunion des présidents de comités de l’UAICF 

Cette réunion a eu lieu le 7 février dernier. Il a été demandé à chaque comité de transmettre au Siège les 
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informations concernant ses outils de communication, l’enveloppe de subventions versées aux 
associations par rapport à celles perçues.  
 
Également, le Siège travaille sur la mise en conformité des codes comptables et les uniformise pour avoir 
les mêmes codes au national, aux comités et aux associations. Les codes des rapports annuels seront 
donc amenés à changer l’an prochain. Affaire à suivre. 
 

• Théâtre de la Rotonde - Avignon 

Le Siège de l’UAICF a transmis un courrier dans lequel est évoqué la volonté du CASI SNCF PACA d’ouvrir 
le Théâtre La Rotonde aux associations de l’UAICF en ouvrant un créneau par mois à celles intéressées. 
Le courrier sera transmis aux associations du comité Nord (annexe 3). Celle qui souhaite réserver devra  
adresser sa demande au comité UAICF Méditerranée. 
 

• Modification des statuts de l’ARPDO & Rotonde 80 

Lord du dernier conseil d’administration du comité Nord, l’ARPDO avait demandé la possibilité de 
modifier ses statuts en y ajoutant notamment la notion d’égalité hommes/femmes et la laïcité. La 
question a été transmise au Siège pour avoir son accord. Le bureau de l’UAICF a validé les points à ajouter 
et a donné son accord pour les modifications.  
 

• Stage gestion d’une association UAICF 

Ce stage a été suggéré par M. Lherbon. L'objectif du stage est double : 
- développer des compétences d'entre-aide dans un groupe et, pour nous, au sein d'un bureau 

d'une structure associative. 
- susciter la curiosité des responsables d'une association sur le fonctionnement de l'UAICF (siège et 

comité) et d'une association au travers d'un exercice pratique autour du rapport annuel qui 
regroupe tous les aspects administratifs d'une association. 

 
L’idée est intéressante car il n’est pas toujours évident de gérer une association. Ce stage pourra être 
appuyé avec la réédition du Vademecum.  
 

• Projet ReVe 

Le but de ReVe est de permettre à plusieurs disciplines UAICF de se rencontrer et de travailler ensemble. 
Le projet est toujours d’actualité. Des répétitions sont en cours pour préparer le spectacle qui aura lieu 
lors de l’assemblée générale de l’UAICF à Saint-Mandrier.  
 

• Tour de table 

M. Leleu indique que la Société des arts graphiques d’Hellemmes devait déménager courant 2024. À la 
suite de problèmes entre la SNCF et l’entreprise de rénovation, les travaux sont suspendus ainsi que le 
déménagement par la même occasion.  
 
L’ordre du jour étant épuisé, M. Miguel remercie les participants et lève la séance à 11 h 50. La date de 
la prochaine réunion du conseil d’administration est fixée au mardi 11 juin 2024 à 9 h 45. 
 
 
Georges Wallerand 
Secrétaire du comité UAICF Nord 
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Annexe 1 
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Annexe 2 


